

Diario de Falance Española Tradicionalista y de las I. O. N. S.

EDICION DE PROVINCIAS

wan Labrador 6, prai. - TOLEDO - Telétene 1450

Sábado 20 de Noviembre de 1937

Num. 417

#### BOLETIN INFORMATIVO

Noticias recibidas en el Cuartel General día de hoy, 19 de noviembre de 1937.—Se gundo Año Triunfal.

En la noche última fueron rechazados enérgicamente algunos intentos de staque sobre nuestras posiciones def frente de Madrid, habiéndosele causa-

do al enemigo numerosas bajas. Sin novedades dignas de mención en los demás trentes.

Salamanca, 19 de noviembre de 1937. — Segundo Año Triunfal. — De orden de S. E. el Generalisimo, el general segundo jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

#### de ataque son rechazados frente Øß **Varios intentos** en

## El enemigo sufrió numerosas bajas en la contienda La iniciativa es siempre del

En los demás sectores no hubo novedades que citar

## Ayer se inauguró solemnemente el nuevo puente construído sobre el río Jerte

La nueva construcción es una maravilla de la ingeniería española y sin igual en las similares de Europa

Salamanca, 19.—Esta tarde ha tenido efecto la inauguración del nuevo puente sobre el río Jerte en la red de ferrocarriles del Oes te, sito en un paraje distante ocho kilómetros de Plasencia.

Para asistir al acto, en las primeras horas de la mañana partid de Valladolid un tren especial organizado por la Compañía de Ferrocarriles del Oeste de Espa Ferrocarriles del Oeste de Espa na. En el indicado tren hicieron el viaje el director de la Compa-ñía, dón Victor de No; el jefe de explotación de la misma, señor Mesa; el alto funcionario señor Róspide; los ingenieros señores Zamacola y Escario; el represen tante de la Junta Técnica del Estado, señor Bedrégnez Arango. Estado, señor Rodríguez Arango; el presidente de la Compañía de

Perfil del día

La nota del general Marti-nez Anido, difundida por la radio y reproducida en la Prensa, tevela una certera Prensa, tevela una certera visión de las cuestiones del orden público en la rela guardia. Por lo pronto, su concepto del orden es Integral. y ya esto demuestra su perfecta orientación. Hay que cuidar, en efecto, el or den moral tano como el orden metal a pocue no esto. den material, porque no sólo perturban y dañan los ene-migos solapados del Movimigos solapados del Movimiento, que subrepiciamente sti ven desae nuestra zona
la causa de los rojos, sino
también los que, adictos a
nuestra cruzada, no se comportan con la discrectión y
la austeridad que corresponden a las circusáncias y
deben entonar con el sacrificio ceneroso de los combacio generoso de los comba-

Unos y otros deben referiorar sobre la nota de geral Matilnez Anido y ajustar su conducta a las adverten cias del jefe superior de Orden público. El criterio que éste expresa en su circular se itraductiá pronta mente, a buen seguro, en medidas y ordenes concretas, que nadie podrá eludir. Son bien conocidas la decisión y energía del general Martínez Anido para hacer cumplir sus providencias. Los que, tenlendo que corregir su conducta, persistan Unos y otros deben refle gir su conducía, persistan confiados en su maidad o en su s errores, sufritán un amargo desengaño.

and a committee of the contract of

M Z A don Marano Marfill v

M. Z. A., don Mar'ano Marfil, y otras distinguidas personalidades. El tren llegó a Salamanca a las 1-15 de l mediodía, deteniéadose unos minutos para recoger allí a otras personalidades oficiales e invitados, entre ellos el general de Ingenieros señor García Pruneda y el subdelegado de la Delegación del Estado para Prenas y Propaganda, señor Torres En-Propaganda, señor Torres En

Cinco mínutos después, el con-Cinco minutos después, el con-voy reanudó la marcha, dirigién-dose al puente que debía ser inaugurado, el cual se halla en-tre las estaciones de Almendral y Plasencia. Al indicado lugar

y Plasencia. At indicado laga-llegó a las quince de la tarde. Durante el vis e se sirvió a los invitados un almuerzo en el mismo tren.

Junto al puente, esperaban la llegada del tren los obreros que han intervenido en las obras: el han intervenido en las otras; el jefe de las mismas, señor Igle-sias, y los ingenieros señores Fernández, Conde y García. Or tega, autores, con el señor Corral, del proyecto. También se había congregado parte del vecindario de los caserios próximos, que re-cibió la visita del tren especial

con grandes aplausos.

El general Garcia Pruneda y y demás auto idades, recorrieron el puente admirando sus diversos aspectos técnicos desde el puente viejo que ahora ha de ser desgua zado y que corre paralelo a aqué punto. Todos los técnic s que for punto. Todos los técnic s que for-maban parte de la comitiva elo gia on mucho el nuevo puente que es un brillante alarde de la ingeniería moderna sin igual, no sólo en España, sino en Europa. ya que hasta ahora no se teniar noticias de puente alguno de igual magnitud. Solo existe uno semejante en Babiera, pero no para ferrocarriles, sino para carretera.

rretera.

El padre Marino, (jesuita), procedió a bendecir el puente y se guidamente el general García Pruneda cortó las cintas de los colores nacionales tendidas sobre la vía para significar de este mo do que la nueva obra quedaba abierta al tránsito. En este mo mento el general dió entusiastas vivas a España y al Generalí

Seguidamente las autoridade pasaron a situarse en lugar ade-cuado para presenciar el paso magestuoso del tren por el nuevo puente. Terminada esta ceremo nia, los invitados pasaron al lu gar en que se había preparado al aire libre una amplia mesa para obsequiar es con vinos españoles. El teniente coronel Rivero, De

legado del Estado en la Compañía del Oeste, pronunció un elocuen te discurso en el que ponderó la

importancia de la obra que acaba importancia de la otra que acaba de inaugura-se, deteniéndose a la vez en destacar su valor simbólico ya que su realización en el plazo de cuatro meses significa un triunfo de la firme disciplina. y del animoso espíritu que infor ma al nuevo Estado que bajo la jefatura del Caudillo está fraguan-do una España mejor. El general García Pruneda pronunció tam bién unas elocuentes palabras en las que felicitó a todos los que han intervenido en la realización del proyecto, tanto a los técnicos como a los obreros; resaltó la armonia magnifica con que en la nueva España se completan y hermanan el esfuerzo intelectual de los técnicos y el manual de los obreros; esta armonía es posible, dijo, porque todos estamos anima dos del propósito de trabajar por la patria sin otra ambición que la de restablecerla. Añadió que cuando las fuerzas espirituales impulsan al hombre, este agudiza la in-teligencia para hallar nuevos re-cursos. Por eso se ha podido realizar esta obra magnifica, no obs tante las dificultades de la guerra y la falta de elementos materia-les, por convenir a España y ante este supremo interés los técnicos an abido superarse. Terminó con vivas a España y al Gene-

El representante de la Junta El representante de la Junta de la Junta de la Stada, señor Rodríguez Arang, habló después para felicitar a la compañía y a los realizadores del proyecto de este puente, que representa, se gún dijo, uno de los más importantes jalones hacia la obra de armonía y coordinación ferroviaria que necesita España. Hizo destacer que la guerra actual destacer que la guerra actual destacar que la guerra actual está demostrando que los ferro carriles son indispensables para el transporte pesado y para las grandes intensificaciones del grandes intensificaciones del tránsito, con lo cual habrá que ir preparando para el futuro una gran red ferroviaria capaz de ser un elemento útil del progreso

para España.

El general y los invitados bebieron varias copas de vino español en cordial camaradería con los obreros, los cuales no cesaron de vitorear a España y al Caudillo

A las cinco menos cuarto de la tarde el tren especial empren dió el viaje de regreso.

En las montañas hay nieve. y sobre la nieve herma-nos nuestros que necesitan abrigo.

¿Qué haces, español, por ellos?

# Elército Nacional

Vitoria, 19.—(Crónica del envia de special de la Agencia Faro en el frente de Aragón).—Otro día de Calma en el frente. Pero esta falta de actividad se refleja en un sin jefes los milicianos, pero ya ven a

No hay operac ones, porque nos-otros estamos inactivos. Y es que la iniciativa de todas las ofensivas de verdadera importancia que ha ha bido en la guerra han correspondi do siempre al Eiército nacional.

Ahora la única nota reseñable en los frentes es el acostumbrado ti-roteo de los rojos. Se conoce que te roteo de los rojos. Se conoce que te men quesu prolongado silencio pue da hacer creer a nuestras tropas que ya no existen rojos con quienes luchar. Y por eso hacen un poco de

Muy distinto es el significado del silencio de nuestras tropas. Los marxistas lo saben. De ahí sus escapadas angustiosas a Francia en busca de ayuda de hombres y ma-terial de guerra. Por eso Companys se dedica a hacer visitas a persona lidades del Frente Popular francés y simpatizantes de los marxistas y simpanzantes de los marxistas españoles para que presten a los comunistas la ayuda que necesitan para tener un poco de ánimo y atreverse a hacer, por lo menos una sombra de resistencia al avance de nuestros soldados. Pero no se les paede augurar mu

cho éxito en estas gestiones. El efecto producido por los trasiegos gubernamentales que realizan por todas las carreteras la España roja los dirigentes marxistas ha acabado de desprestigiarles universalmente.

Los ridículos internacionales y capitostes marxistas han llegado a su límite máximo con el turbio con-tubernio de dos gobiernos y dos la guerra.

Antes creian y tenan le en sus jefes los milicianos, pero ya ven a las claras cuáles son los fines que pars guen los que les mandan El robo y el saqueo son los principales aciertos de los dirigentes rojos. Cuando llega la ocasión de peligro, dicen que asuntos Imperiosos recla-

dicen que asuntos Imperiosos recla-man su presencia en el extranje-ro alentando a los desgraciados mi-licianos para que sigan forcejean-do en su lucha contra España. El silencio de nuestras tropas es preparativo de futuras actividades. Y esta es la razón fundamental por la que los engañados marxistas ma-nifiestan su temor con tiroteos desde sus propias trincheras. sus propias trincheras.

Sin embargo, en la téctica militar ya se sabe lo que esto representa ya se sabe i que esto representa cuando un enemigo, en período de calma, sin motivo determinado, dispara sin moverse de los parapetos contra las posiciones enemigas: tos contra las posiciones enemigas: es que tienen que entretener su mie-do irreparable con los ruídos de combates imaginarios. Este afán de hacer ruído» y gas-tar municiones en balde es táctica

de ejércitos sin moral o fracasados. que tienen que recurrir al recurso pobre de contentarse con unos cuantos disparos para calmar su ver-

gonzoso pavor.
Pero nuestros muchachos lo saben v sonrien. Saben que un día no lejano estos milicianos, setransforma-ran en unos valientes, pero para correr en dirección contraria a su avance.

esperan ese día de agresión incontenible, como si se tratase de una fiesta, en el diario heroico de

## Los triunfos internacionales del Gobierno de España

Hungría y la España nacional

Budapest, 19.—El periódico húngaro «Magyarsag» escribe que des-pués del reconocimiento «de facto» del Gobierno del General Franco por parte del Gobierno húngaro no podrá tardar el contacto oficial entre los dos Gobiernos.

dos Gobiernos.
El periódico «Esti Utsag» hace resaltar que después de las declaraciones del ministro de Relaciones Exteriores Kanya a este respecto, es
evidente que el Gobierno húngaro considera a la España nacional como
la verdadera España. Añade que el pueblo desea que la guerra civil
española termine con la victoria del General Franco, así como lo desean
las potencias amigas de Hungría, que son Italia y Alemania, con el fin
de evitar peligros comunes a Europa.

Franco ha dado el «placet» al nombramiento de Hodgson

Londres, 19.—El Generalísimo Franco ha dado su «placet» al nombramiento de M. Hodgson como agente general británico para la España

### Las relaciones entre Austria y la España nacionalista

Como consecuencia de la declaración del Gobierno húngaro en la Cámara de los diputados de Budapest de que Hungría ha mantenido desde mediados de septiembre relaciones oficiales con el representante del General Franco en la capital húngara, los periódicas de Viena declaran que sobre la misma fecha el Gobierno austríaco entabló relaciones con el delegado del General Franco en Viena, García Comin, lo que es equivalente a un reconocimiento de hecho del Gobierno nacionel español cional español.

Añaden los periódicos que, aparte de cónsules honorarios en Madrid, Valencia y Barcelona, Austria no tiene ningún representante en la España roja.